

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.  
 Of. Imp. "El Progreso", en Cádiz.  
 Beat. Diego.  
 Tall. res. en la misma casa.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1,50  
 Provincias, trimestre, 5,00  
 Número del día 10 céntimos.  
 Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

## Un rato a huelgas

Raro, rarísimo es el día en que el telégrafo no nos da cuenta de huelgas en alguna parte.

Estas conmociones del elemento obrero se van haciendo sistemáticas y, aunque no negamos la razón de algunas de ellas, constituyen ya un sistema que pasando del uso entra de lleno en los límites del abuso.

¿Es verdaderamente el pueblo el mayor responsable?

No, lo son esos elementos anarquizantes que continuamente están soliviantando las masas, aprovechando la escasez de ellas para lanzarlas al desorden.

Lo repetimos, la propaganda es constante sobre ese pobre pueblo ignorante que a veces se deja embaucar por los pescadores de río revuelto.

El pueblo español, en su masa analfabeta, puede compararse con un niño mal educado.

De niño tiene la alegría, la credulidad, la esperanza, los entusiasmos fugaces, la ignorancia de todo y el afán de jugar a las cosas que hacen en serio las personas formales.

De mal educado, el poco respeto a lo que debe respetarse, la falta de compostura en sus formas, la desaplicación, el afán de holganza, la envidia y el capricho.

Un buen padre o un celoso preceptor no dudaría sobre el sistema que con estos niños habría de seguir.

De sus alegrías sacaría partido para presentarles la vida por los aspectos más bellos, haciéndola agradable a su vista dentro de cada esfera.

De su credulidad obtendría la fe en los resultados de toda labor honrada y constante.

De sus esperanzas, la perspectiva de una vejez sosegada y venturosa entre amantes seres que recompensa los esfuerzos por su bien realizados.

De sus entusiasmos, amor a la Patria, al estudio y al respeto, que es la libertad.

De su ignorancia, ejemplos que, demostrándola, se la hicieran aborrecer; y de sus juegos inútiles, realidades prácticas.

En cambio, estudiarían detenidamente los defectos y les enseñarían que para ser un hombre respetable hay que empezar por respetar a los demás, en sus derechos, en sus ideas y en sus usos y costumbres.

Que las burlas son siempre inoportunas e inapropiadas de pueblos cultos.

Que la descompostura ridiculiza a quien incurre en ella y a nadie más.

Que el obrero español, en su inmensa mayoría, no puede aspirar hoy a las recompensas que obtienen otros más hábiles e ilustrados trabajadores extranjeros.

Que la prosperidad es resultado de la aplicación y la constancia, pues a obrero bueno no hay patrono malo.

De la envidia, que no hay razón para ella, pues el dinero no es la felicidad, y además siempre es más rico el que mejor sabe administrarse.

Y del capricho, que es el enemigo de la razón.

Pero ese buen padre o ese preceptor celoso que por el pueblo español harían y dirían esas cosas escasean mucho, por desgracia.

Los que abundan son unos cuantos, o por mejor decir «unos muchos», caballeros, más o menos personajes, que viven a costa del niño mal educado.

## UN POCO MAS

Apuntábamos ayer, que no sería empresa irrealizable, que sería muy posible unir o confluír, mejor dicho, una institución naciente, debida a un hombre bueno, con la «Escuela de delincuentes precoces»; ó ésta con aquella, si alguna susceptibilidad quiere se diga así.

Quien haya leído nuestros anteriores trabajos sobre este mismo asunto, habrá podido observar que hemos dirigido, al parecer, censuras a las autoridades que debiendo velar por el cumplimiento total y exacto de las leyes que protegen a la infancia, sólo procuran cubrir el expediente, sin poner el debido empeño en que todos cumplan con su obligación.

¡Bien sabe Dios y quien nos conozca, la rectitud de nuestras intenciones!

Aparte de la persona oficial, gustosos diremos que nos place la gestión caritativa de don Miguel Fernández Giménez, actual Gobernador de la provincia.

Por sus buenas dotes de caballero cristiano, confiamos en que dará su opinión y hará algo, iniciará el camino para que hoy ó mañana, éste ó el otro año, tenga Cádiz una escuela donde sean atendidos los niños vagabundos y los delincuentes precoces.

Nos resistimos a creer no haga cuanto pueda por evitar haya en la cárcel (¡nosotros los hemos visto!), pequeños mezclados, si no siempre, a ratos sí, con los que hombres hechos y derechos, faltaron a la Sociedad.

¿Qué resultados más funestos no puede ocasionar esta mezcolanza?

Y no es sólo la parte moral la que está en peligro.

El edificio donde está la cárcel es insalubre, antihigiénico; y malamente se procura por la corrección del pequeño, teniéndolo en un ambiente triste y antipático, en el que su cuerpecito prontamente se resiente.

¿Pueden considerarse nuestras palabras como verdaderas censuras?

Claro está que a primera vista lo son; no cabe duda.

Pero, repárenos un poco, parémonos a pensar y desechemos el tan común vicio de leer entre líneas.

Mi inexperiencia está virgen de segundas intenciones; no escribo «sin escribir», por dos razones a cual más poderosas: primera porque no debo, ni quiero; y segunda porque aun queriendo, no sabría.

Así, pues, aleje todo temor de despecho ó cualquier otra pequeñez y baja pasión humana, quien me lea.

No es mi idea censurar, si enunciar hechos, citar faltas para que quien pueda y deba corregirlas, ponga fin a ellas, y quien por su posición ó situial haya de ser fiscal y juez, repare de vez en cuando en los dictados de su conciencia.

No debe permitir Cádiz que su bien merecida fama de culta mengüe poco a poco pero de continuo; tampoco que el analfabetismo vaya aumentando y, por lo tanto, destrayéndose el poder mental de la raza.

En Cádiz, la mortalidad relativa por tuberculosis pulmonar es excesiva, y donde más estragos hace es en la clase pobre, en esa que por falta de educación ó instrucción de todas clases, tiene el cuerpo y el alma débil.

Y si con la escuela al aire libre se piensa sanar ó cuidar la materia, ¿por qué no llevar allí a los delincuentes precoces que a la falta de desarrollo mate-

rial unen un principio de degeneración anímica?

Sinceramente creemos que estos infelices, más que nadie, son los que merecen más cuidados y atenciones.

Quisiéramos saber, qué razones se oponen a lo que proponemos, para a su vista, enmendar nuestro propósito ó aclarar conceptos.

## Por Telégrafo

Madrid, 25 (varias horas)

### Política y políticos

#### Consejo de ministro

En el Congreso se reunió a las dos de la tarde el Consejo de Ministro.

A la salida el presidente del Gobierno señor Dato facilitó a los periodistas la siguiente nota:

El marqués de Lema dió cuenta de las noticias é impresiones de la guerra.

Hablóse de los incidentes de ayer acerca del presupuesto de Fomento.

Acordóse que intervenga Bugalla, aludido ayer.

El ministro de Hacienda enteró al Consejo de las peticiones formuladas en relación con el proyectado establecimiento de zonas francas, así como de las solicitudes de varios organismos en el sentido de que se abra una amplia información previa.

Y teniendo en cuenta que la discusión actual de los presupuestos dificulta la tramitación Parlamentaria urgente de asuntos que susciten gran controversia, por lo cual nada se adelantaría con una resolución inmediata por parte del Gobierno y que por otra parte la información puede entenderse virtualmente abierta, desde que se hizo pública la aspiración y el Gobierno la recogió en la nota del anterior Consejo de ministros, se acordó aplazar de momento la resolución hasta que se reciban las informaciones ya anunciadas, pero sin abrir plazos que pudieran determinar innecesarias dilaciones, a fin de poder adoptar el acuerdo oportuno en el próximo Consejo de ministros.

El Consejo aprobó los siguientes expedientes:

Creando en Las Palmas un Consejo de Fomento.

Autorizando la ejecución de obras en el pantano del Príncipe Alfonso por el sistema de administración, importante pesetas 4.664.621.

Expediente sobre expropiación de terrenos de Alicante, con destino a las obras del puerto.

Proponiendo la aprobación de un proyecto de rehabilitación del trozo de la segunda acequia del Jarama, importante 224.680 pesetas.

#### Cumplimiento

El presidente del Consejo de ministros después de despachar con S. M. el Rey, cumplimentó a la Reina D.<sup>a</sup> Victoria Eugenia, a quien dió el pésame por la muerte de su hermano el príncipe Mauricio.

#### Aniversario

Con motivo de haber sido el aniversario de la muerte de S. M. el Rey D. Alfonso XII, han sido muchos los reiterados pésames que la Reina D.<sup>a</sup> María Cristina ha recibido.

En el panteón que ocupan los restos de D. Alfonso, fueron colocadas numerosas coronas.

En la capilla levantada en el Palacio

de El Pardo, en la habitación que ocupó D. Alfonso, ijéronse varias misas.

#### Senadores

Se firmaron los reales decretos nombrando señadores vitalicios a los señores marqueses de Villaviciosa y de Vadillo.

#### Congreso

Abierta la sesión, se hacen varios ruegos que carecen de interés.

El Sr. Barriovero hace varias preguntas, entre ellas una sobre la provisión de las cátedras de Filosofía de las Escuelas Normales.

También sobre la resolución que se haya dictado en el expediente instruido por el inspector Salillas al penal del Puerto de Santa María.

Denuncia abusos cometidos en el penal de Santoña y por último pregunta si las vacantes del Tribunal Supremo se proveerán por antigüedad.

Le contesta el ministro de Instrucción pública Sr. Bergamín.

#### Ministro

Por encontrarse indispuesto, no concurrió el señor ministro de Marina al Consejo, ni a despachar con Su Majestad el Rey.

#### De Guerra

Se firmaron las siguientes disposiciones del ministerio de la Guerra.

Confiriendo el mando de los Depósitos de Reserva de Caballería de Sevilla, Lugo y Burgos, a los coroneles don Luis Estanga, don Eduardo Guiralt y don Joaquín Vivero, respectivamente.

Nombrando comandante general de Ingenieros de la quinta región, al coronel don José del Toro.

Destinando a los coroneles de la benemérita don Ildefonso Martínez Verdejo, don Alfredo Zaranjes, y tenientes coroneles don Francisco Díaz Duarte, don Pedro Ledesma y don Joaquín Manchón, a mandar los tercios de León y Guadalupe, y comandancias del Este, Lugo y Soria.

Concediendo la Gran Cruz de San Hermenegildo, al general de Infantería de Marina don Justo Lamba y contralmirante don Salvador Moreno.

Destinando a los coroneles de Infantería don Francisco Ruiz Malo y don Julio Echagüe, al regimiento de Orotava y zona de San Sebastián, respectivamente.

## Varias noticias

#### Los escolares

Tampoco hoy los escolares han entrado en clase.

La Universidad abrióse a la hora reglamentaria, no permitiéndose la entrada a los alumnos del año preparatorio.

Nuevamente los escolares promovieron alborotos.

#### En Tenerife

Telegrama del gobernador de Canarias, da cuenta de temporales habidos en Tenerife, causando daños de bastante consideración.

Se registraron algunas inundaciones, arrastrando las aguas a un niño de corta edad, cuyo cadáver fué extraído del mar.

## El conflicto europeo

Telegrama oficial alemán, dice que tiene informes fidedignos de que en el Mar del Norte chocó con una mina un acorazado inglés de 27.000 toneladas, último modelo.

—Dicen de Londres que a consecuencia de un acuerdo entre el Gobierno de la Gran Bretaña y los Bancos ingleses, la Bolsa de Liverpool, ha sido abierta.

Se ha convenido que las Bolsas de

Nueva York y Nueva Orleans, se abrirán simultáneamente.

—A fines de Octubre próximo pasado, el precio del algodón en Viena era el doble que en Manchester.

—En Burdeos y en París se han reanudado los espectáculos públicos, autorizándose la reapertura á cambio de que destinen el producto de las entradas, deducidos los gastos, á socorrer á los súbditos belgas indigentes.

En ambas poblaciones, y también con el mismo objeto, se hicieron cuestaciones en las calles.

Los resultados han sido enormes.

—Informes rusos dicen que el día 22 fueron rechazados los alemanes, en su ofensiva y á los austriacos se les hicieron 4.000 prisioneros.

Añaden estos informes que en los Cárpatos obtuvieron victorias las fuerzas moscovitas.

—Comunican de Londres que las tropas rusas alcanzan éxitos parciales, habiendo obtenido extraordinarias ventajas.

El avance de los ejércitos del Zar es constante y victorioso.

Al Noroeste de Lotz libróse un combate en el que los rusos hicieron centenares de prisioneros, tomando además al enemigo una batería de grueso calibre y diez ametralladoras.

—Los ingleses se han apoderado de la población de Sobair, en el golfo pérsico.

—En la embajada de Austria en esta corte han negado que su nación enviara 440.000 hombres contra Servia, como han dicho ciertos informes.

Han dado traslado de una orden del archiduque Federico, felicitando á las tropas por su comportamiento, pues tras nueve días de marcha, hicieron 6.000 prisioneros y tomaron 42 cañones.

—Los austriacos iniciaron una salida para romper el cerco de Przemyls, teniendo que retirarse precipitadamente, con grandes pérdidas que les hicieron los rusos.

—Según dicen de Londres, el Almirantazgo dá cuenta de haber vuelto sin novedad, dos aviadores ingleses que volaron sobre el taller de «zeppelines» de Friedrichstrasse.

—A Damasco han llegado 12.000 camellos para los servicios de transporte en el ejército que va á entrar pronto en lucha.

—El gobernador de Jamaica anuncia que el cable que unía á la capital de la isla Kingston (Piedra del Rey) con Inglaterra, ha sido cortado por los alemanes.

—En Camerún (Africa Alemana), los aliados se han apoderado de Victoria.

—Participan de París que parece insuficiente la artillería de campaña que los alemanes usan, así como la de grueso calibre, que emplean para el bombardeo de Ipres.

—Inglaterra envía al Vaticano un embajador extraordinario, que permanecerá allí mientras dure la guerra.

—Cuentan de Roma, que el correspondiente que tiene en el teatro oriental de la guerra «Il Giornale de Italia», asegura que á los defensores de Przemyls, les escasean las municiones de boca y guerra.

La situación es muy crítica.

—Radiotelegramos recibidos de Inglaterra, confirman los éxitos de los rusos en el Vístula, el Wartha y Galitzia.

## BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 26

Los Desposorios de Nuestra Señora y San Pedro Alejandro Ob. y Cf.

SANTO DEL DIA 27

Fiesta de la Medalla milagrosa, san Facundo y san Primitivo, mrs. y san Virgilio, Ob.

Jubileo

Día 28.—En la Iglesia de San Pablo.

Día 27.—En la misma iglesia.

Se manifiesta á las 8 y se oculta á las 6.

## NOTICIAS VARIAS

Avisos

Halladas en la vía pública dos llaves de regular tamaño, su dueño puede recogerlas en la Secretaría municipal, sección de Alcaldía donde se encuentran.

—Basilio Díaz Ortega, cuyo domicilio se ignora, debe presentarse en la Secretaría municipal, sección de Quintas, con su cédula ó documento que acredite su personalidad, á fin de entregarle un pase militar que remite la Alcaldía de Arcos.

—Josefa Gallardo Acevedo, madre del soldado del regimiento Infantería de Ceuta número 60 Manuel Pomar Gallardo, cuyo domicilio se ignora, debe presentarse en la Secretaría municipal, sección de Quintas, para darle conocimiento de una comunicación del Gobierno militar de esta plaza.

—Serapio González Gutiérrez, cuyo domicilio se ignora, debe presentarse en la Secretaría municipal, sección de Quintas, provisto de su pase militar, para hacerle entrega de un documento que remite el señor coronel del regimiento Infantería de Cuenca.

—Enrique Gálvez, cuyo domicilio se ignora, debe presentarse en la Secretaría municipal, sección de Quintas, para hacerle entrega de un documento que remite el señor coronel del tercer regimiento mixto de Ingenieros, debiendo comparecer provisto de su pase militar.

—Antonio María Jiménez, cuyo domicilio se ignora, debe presentarse en la Secretaría municipal, sección de Quintas, para enterarle de una comunicación de la Caja de Recluta de Algeciras, y hacerle entrega de un documento.

—Juan Casanova Rodríguez, cuyo domicilio se ignora, debe presentarse en la Secretaría municipal, sección de Quintas, provisto de su pase militar, para hacerle entrega de un documento que remite el señor coronel del regimiento Infantería de Alava.

Cupón

Venciendo en 1.º Enero 1915 el cupón núm. 53 de los títulos del 4 por 100 interior de la emisión de 1908, así como un trimestre de intereses de las inscripciones nominativas de igual renta, y el cupón núm. 22 de los Títulos del 4 por 100 amortizable, emitidos en virtud de la Ley de 26 Junio 1908, la Dirección general en virtud de la autorización que se le ha concedido por R. O. de 19 Febrero 1903 y R. D. de 27 Junio 1908, ha acordado que desde el día 1.º de Diciembre próximo se reciban por esta Delegación, sin limitación de tiempo, los de las referidas deudas del 4 por 100 interior y amortizable, y las inscripciones nominativas del 4 por 100 de Corporaciones civiles, Establecimientos de Beneficencia é Instrucción pública, Cabildos, Cofradías, Capellanías y demás que para su pago se hallen domiciliadas en esta provincia, cuidando de que se cumplan las prevenciones acostumbradas.

Esponsales

Ante el Sr. Provisor de este Obispado, se verificó ayer la toma de dichos de la bella señorita Carlota Mallent Garzón, hija del teniente coronel de Pavía don Luis, con el médico primero de Sanidad Militar, don Alfonso Moreno López.

De testigos actuaron por parte de la novia, el coronel presidente del Centro del Ejército y de la Armada don Jerónimo Muñoz López y los capitanes de Artillería é Infantería, respectivamente, don Florencio Paez Serrano y don Juan Pazos Borrero, y del novio, su primo el capitán de esta Zona don Eladio López Rosas, el comandante de Infantería don Agustín de la Quintana y el médico de esta Comandancia de Artillería don Carlos Gómez Moreno.

El acto se celebró en familia por reciente luto de la novia.

Presupuesto

La Alcaldía de Villaluenga remite para su aprobación á este Gobierno civil el presupuesto ordinario que ha de regir durante el próximo año de 1915.

Acuerdos

Para su publicación el «Boletín Oficial» remite el Ayuntamiento del Puerto de Santa María, extracto de los acuerdos adoptados durante el pasado mes de Octubre.

Fallecimientos

En el Manicomio provincial ha fallecido D. Manuel Martínez Torres de 57 años de edad.

—En el Hospital civil, D. José Sánchez Gómez.

—En el de la Misericordia, D. Francisco Fernández Domínguez

En paz descansen.

Comisión provincial

Por falta de número de señores vocales, no pudo celebrarse ayer sesión la Excm. Comisión provincial.

Concurrieron los Diputados señores D. Manuel Ruiz Tagle y D. Juan Ravina de Cortázar.

Los demás excusaron su asistencia.

Sanidad

Per la Inspección provincial de Sanidad, se han remitido á la Dirección general del ramo, los estados de trabajos verificados en los Laboratorios de la provincia, correspondientes al mes de Octubre próximo pasado.

—Igualmente se han remitido á dicha Superioridad las Estadísticas de enfermedades tratadas en los Hospitales, Casa Matriz de Expositos y demás Establecimientos benéficos de la provincia correspondientes á dicho mes.

—La Alcaldía de Bornos, remite ejemplares de guías de caballería, á fin de que por la Inspección de Higiene pecuaria sean sellados y foliados.

Santa Iglesia Catedral

Ayer tarde se han cantado en la Santa Iglesia Catedral, Vísperas y Completas solemnes, con motivo de celebrarse mañana la fiesta de los Desposorios de la Santísima Virgen.

En el coro estuvieron con capa y cetro, los señores Arcediano D. Manuel Florez y Cárdenas, Maestrescuela D. Alvaro Zubieta, Canónigos D. Antonio Morales y D. José García Deulofeu, y Beneficiados D. Manuel Zazurca y D. Lucas Valera Leña.

Oficio de preste el Canónigo D. Francisco Ruiz.

Hoy se verifica procesión solemne de Tercia, llevando los señores Canónigos y Beneficiados capas pluviales blancas.

Boda

Mañana á las 11, se celebrará en la capilla del Palacio Episcopal, la boda de la bellísima Srta. Pilar Aguirre y Lizaur, hija de nuestro amigo el Excmo. Sr. don Miguel Aguirre y Corbeto, con el distinguido joven teniente de navío D. José Morgado y Antón, hijo del almirante de la Armada D. José.

Benedicirá la unión el Excmo. é Ilustrísimo Sr. Obispo.

Por adelantado deseamos muchas felicidades al futuro matrimonio.

Onomástica

Con motivo de haber celebrado ayer su fiesta onomástica la virtuosa superiora del Hospital de Mujeres, Sor Catalina, se dijo por la mañana, ante el altar de la Sala del Salvador, Misa, comulgando en la misma las religiosas que prestan sus servicios en dicho hospital.

Dijo la Misa el capellán de la casa don Manuel Aranda, el que después dirigió una sentida plática.

Durante la celebración del Santo Sacrificio, y en la Comunión, los señores don Victorino Elías y don Sebastián Navarro, cantaron, acompañados al armonium, que pulsó el señor Cuadro, preciosos motets.

A las siete y media se sirvió á las enfermas un desayuno, consistente en sopa con picadillo, tortilla de huevos con jamón y café.

Por la tarde, á la una, sirvióse una comida extraordinaria, compuesta de sopa con picadillo, carne condimentada en dos maneras, postres de dulces, frutas y

vino, obsequio de la respetable Superiora.

Veterinario

El Ayuntamiento de Conil, ha nombrado veterinario titular á don Antonio Luque y Conde con carácter interino hasta tanto se provee por concurso dicho cargo.

También acordó dicho Ayuntamiento se lleven á efecto las reformas determinadas por el señor gobernador á propuesta del señor Inspector provincial de Higiene pecuaria y Sanidad Veterinaria, como resultado de la visita de Inspección girada á dicho pueblo por el expresado funcionario.

Armas

Desde Barcelona, se remite á Ceuta consignado á don Manuel Maesso, 5 pistolas y una escopeta.

La viruela

Durante el tercer trimestre del actual año, no se ha registrado defunción alguna por enfermedad variolosa en Tarifa.

Navegación

Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «P. de Satrustegui», salió el martes 24 de Gijón para Coruña.

El «Monserrat», llegó el martes 24 á Santander.

El «Alicante», llegó el viernes 20 á Manila

El «Antonio López», llegó el lunes 23 á Veracruz.

Tabaco para el ejército

En el vapor «Buenos Aires» llegado á nue tro puerto procedente del de la Habana, ha conducido 31 cajas conteniendo paquetillos de cigarros con destino al ejército expedicionario de Marruecos.

Ya nuestro embajador en Washington tenia anunciada la remesa, que envía don Angel Cuesta, director de la manufactura de Tampa.

El señor delegado de la Compañía Transatlántica en Cádiz, participó de oficio al señor gobernador civil, la llegada á Cádiz de dicho tabaco.

La autoridad gubernativa, se dirige al señor ministro de la Guerra, pidiéndole instrucciones respecto á la distribución del tabaco.

Trasatlántico

Para Habana y escalas, salió ayer el trasatlántico «Valbanera», de la Compañía de Piniillos é Izquierdo, conduciendo numeroso pasaje é importante carga.

Muerte repentina

En la mañana de ayer, apareció muerto, en la habitación que ocupaba en el Seminario Conciliar, el cocinero que prestaba sus servicios en éste, Fernando Martín.

Desde hace tiempo se encontraba enfermo y por consejo del padre mayordomo de dicho Seminario, ayer debía haberse trasladado á su casa para ponerse en curación.

Era natural de Cádiz y contaba 26 años de edad.

Su muerte ha causado honda impresión en el Seminario.

Cuando se tuvo conocimiento de la muerte, había llegado la madre á preguntar por el estado de su hijo, recibiendo la desagradable noticia de haber fallecido.

Dios haya acogido en su seno el alma del finado.

## NOTAS MARÍTIMAS

Buques entrados y despachados ayer en nuestro puerto:

Entrados

Vapor español «Cabo San Martín» de Huelva, con carga general y tres pasajeros.

Despachados

Vapor español «Cabo San Martín», para Algeciras, con carga general.

Vapor correo español «Hespérides», para Tenerife, con carga general y pasajeros.